

El Museo Etnológico permanecerá cerrado hasta recibir la subvención municipal

15/03/2019



Tomás Palau, a la izquierda, ha dejado de ser el presidente y ha tomado el relevo Antonio Gisbert, a la derecha.

La asociación Mosaico, encargada del Museo Etnológico de Elda, no puede más. Su situación es insostenible, ya que el Ayuntamiento de Elda, que le entregaba tarde las ayudas, ha reducido este año la subvención de 40.000 a 8.000 euros, cifra que no les llega ni para pagar el alquiler, por ello han decidido poner a la Conselleria al tanto de su situación, pues su exposición está catalogada como Patrimonio Cultural Valenciano por la propia Generalitat. El Museo Etnológico permanecerá cerrado hasta que reciban ayuda del Consistorio.

Hace unas semanas se habló de la opción de trasladar la exposición hasta los **Salones Princesa**, algo que

sorprendió a Mosaico, puesto que fue una decisión unilateral del Consistorio. El nuevo presidente de Mosaico, Antonio Gisbert, quien ha asumido el cargo tras la dimisión de Tomás Palau para participar en la política, ha dicho que **"no tiene lógica abrir un museo arriba de un bingo y en una primera planta**, lo que no lo dota de accesibilidad". Además, esta exposición por ley debe estar situada en un espacio museístico y siempre que haya obtenido el visto bueno de Conselleria. Solo podría estar en este punto de Elda si fuese de forma temporal, algo que no terminaría de poner solución al grave problema que tiene Mosaico.

Otro problema del museo es su ubicación, ya que está en la calle **Eduardo Dato**, "esto hace que sea un **espacio muerto**, nadie pasa por allí y, por tanto, **nadie entra ni viene a verlo, además no podemos pagar a una persona para que esté aquí para que abra**, solo abríamos los sábados y nunca venía nadie".

Desde Mosaico se muestran **hastados porque es un problema que arrastran desde hace años** y que se ha potenciado en esta última legislatura, pues han recibido el presupuesto de 40.000 euros en los últimos días del año, por lo que **no les ha dado tiempo a justificar todo el montante y perdieron casi el 50% debido al retraso del pago**.



Ahora la Generalitat ha dado un plazo de **15 días a Mosaico y al Ayuntamiento de Elda** para encontrar una solución, que pasaría o bien por encontrar otro espacio para esta muestra -en alguno de los dos museos de la ciudad- o bien obtener el compromiso de que el

Ayuntamiento encontrará una solución a largo plazo.

Los representantes de Mosaico se reunieron ayer mismo con el concejal de Patrimonio, **Amado Navalón**, y la solución a corto plazo que acordaron fue **aumentar el convenio hasta los 18.000 euros para poder hacer frente al pago del alquiler en lo que resta de año**. Gisbert ha afirmado que "se puso encima de la mesa la opción de que el **Museo Etnológico vuelva al espacio junto al Museo del Calzado y que se municipalice**, así nosotros como asociación podríamos volver a realizar actividades para que la gente lo disfrute". Gisbert ha afirmado que confía en que antes de que acabe la legislatura puedan recibir esta ayuda que les salvará de la desaparición. También saben que será el nuevo equipo de gobierno el que les tenga que dar una solución definitiva.

Navalón ha confirmado a *Valle de Elda* que la intención a medio plazo es municipalizar el Museo Etnológico y trasladarlo a un espacio público y visitable. Antes Mosaico deberá hacer un **inventario para que el Ayuntamiento asuma las piezas, algo que la asociación no tiene capacidad de hacer, por lo que esperan que se haga cargo de ello el Consistorio**.

Mientras llega el dinero, que esperan sea en un plazo de un mes, el **Museo Etnológico permanecerá cerrado** y la población no podrá conocer la historia de la ciudad. De forma paralela harán una asamblea general para decidir quién asume el liderazgo de la nueva asamblea de Mosaico, si bien todo apunta a que dará un paso al frente Emilio Gisbert, quien lo fue hace casi una década.